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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Abelardo Ferreira Mendes (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Presente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Ausente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Ausente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Presente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Presente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Daniel L. Costardi 14 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 15 

 16 

O Presidente abriu os trabalhos passando aos assuntos em pauta, como segue: 17 

 18 

1. Orçamento Realizado: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que o orçamento e os 19 

indicadores são referentes ao mês de janeiro e levando em consideração que as atividades da 20 

ABQM no ano corrente se iniciaram em 15 de janeiro devido ao período de férias, os valores 21 

apresentados não são do mês completo, mas contemplam apenas 15 dias. Informou ainda que a 22 

apresentação na íntegra foi encaminhada por e-mail. Com a palavra o Sr. Sérgio Ricardo passou 23 

a apresentar o orçamento, iniciando pelo caixa, no qual informou que em janeiro de 2018, o 24 

caixa fechou com o total de R$ 23,072 milhões, incluindo o mês de dezembro de 2017. Com 25 

relação às entradas na parte operacional, incluído o departamento de esportes, totalizou R$ 26 

675.277 e saída R$ 709.015. Explicou que as entradas estão inferiores as saídas, no entanto, o 27 

caixa se mantém equilibrado. Apontou como diferença, o saldo de fomento com menos entrada e 28 

mais saídas. Explicou que o saldo operacional compensa o saldo de fomento. Com a palavra, o 29 

Sr. Daniel Costardi complementou que o saldo de fomento é dado contábil, porém 30 

financeiramente ele é estável.  O Sr. Daniel Costardi, explicou ainda que o caixa teve uma 31 

variação positiva no mês de janeiro de R$ 72.000,00 e R$ 828.00,00 de cartão de crédito, onde 32 

totaliza em uma variação positiva de R$ 901.000,00. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 33 

explicou que em fevereiro o cenário será diferente, devido o orçamento ser realizado com o mês 34 

completo. 35 

 36 

2. Pedido de apoio para realização da 2º Prova de Ranch Sorting de Floreal/SP: Com a 37 

palavra, o Sr. Henrique Campana apresentou a solicitação de apoio para realização da segunda 38 

edição da prova de Ranch Sorting de Floreal. Esclareceu que se trata de prova particular com 39 

uma boa estrutura, no entanto, as inscrições válidas para a ABQM obtiveram números muito 40 

baixos. Esclareceu que se trata de prova particular com uma boa estrutura. A solicitação é para o 41 

apoio da ABQM para realização da 2ª Prova de Ranch Sorting. Foi discutido o fato da prova ser 42 

particular e a ABQM, não ter por costume, fomentar provas particulares, apenas dos núcleos, de 43 

acordo com a regra para fomento. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que o 44 
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Departamento de Esportes recebe muitas solicitações de provas particulares e as mesmas são 45 

submetidas para deliberação da Diretoria Executiva. Com a palavra, o Sr. Raphael Franco sugeriu 46 

informar as regras para pedido de fomento para as solicitações de apoio financeiro recebidas. 47 

Ficou decidido que para as provas particulares, o próprio departamento de esportes, poderá 48 

emitir a resposta informando a necessidade de regularização junto ao núcleo da ABQM, para 49 

recebimento do apoio financeiro. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou aos 50 

presentes que as regras para repasse de fomento para os núcleos estão disponíveis no site da 51 

ABQM e que poderá ser incluída uma observação que as provas particulares, não serão apoiadas. 52 

O Sr. Edilson Varejão explicou que essa medida visa não abrir precedentes para outras 53 

solicitações de provas particulares. O Sr. Henrique Campana esclareceu a maneira que o fomento 54 

era feito no passado, sendo R$ 10.000,00 + juízes, troféus e fivelas. Esclareceu que a Diretoria 55 

Executiva anterior modificou o repasse do fomento de R$ 10.000,00 para R$ 18.00,00 e não faz 56 

mais o repasse do juiz, limitando o valor de fivela para até R$ 4.000,00. Explicou ainda que, nas 57 

provas técnicas foi modificado o valor de R$ 15.000,00 por ano para R$ 3.000,00 por etapa. 58 

Após fazerem o levantamento dos custos dos juízes para participação em eventos, os presentes 59 

decidiram negociar a ida dos juízes diretamente com os mesmos e informar o promotor do 60 

evento. 61 

 62 

3. Pedido de apoio financeiro 6º Semana do Cavalo Haras Twin Brothers: Com a 63 

palavra, o Sr. Henrique Campana explicou que o Twin Brothers tem Núcleo, mas essa prova 64 

especifica é realizada pelo presidente do Núcleo, onde são realizados 10 dias de evento que tem 65 

sido apoiado pela ABQM nos últimos 3 anos. O Sr. Henrique Campana informou que o pedido é o 66 

mesmo feitos nos últimos 2 anos, sendo solicitado 7 juízes para o período da prova. Com a 67 

palavra, o Sr. Edilson Varejão informou que a ABQM deverá fazer a negociação direta com o juiz. 68 

Foram aprovadas as mesmas condições concedidas no ano anterior, sendo o apoio no valor de 69 

R$ 20.000,00 abrangendo todas as solicitações, porém para os juízes, a ABQM negociará o valor 70 

da diária. 71 

 72 

4. Pedido de apoio financeiro Campeonato Two Brothers Team Roping: Com a palavra, 73 

o Sr. Henrique Campana, explicou que o pedido de apoio para 5 juízes para prova técnica, 74 

despesas de hospedagem, passagens aéreas, e honorários. Ficou aprovado apoio para a 75 

participação de 5 juízes para o evento solicitado. 76 

 77 

5. Solicitação ANLI: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana esclareceu que no orçamento 78 

aprovado, o valor R$ 20.000,00 para a ANLI, está provisionado baseado na base de cálculo de 79 

apoio financeiro para associações de modalidades. Entretanto, as associações ANCA E ANCR 80 

realizam 3 etapas e ANLI, realizará 3 eventos no mesmo período. Destacou que, a diferença é 81 

que não serão realizadas 3 etapas diferentes. O vice-presidente Sr. Emerson Vinicius comentou 82 

que devido a mudança de diretoria, a associação tem passado por algumas dificuldades que 83 

acarretaram na mudança do sistema para transformar associação em âmbito nacional. Defendeu 84 

o apoio pela falta de condição de realização das 3 etapas, que eram realizadas no passado. O Sr. 85 

Henrique Campana destacou que na solicitação não houve especificação do valor do repasse, 86 

apenas o apoio para realização das etapas, sendo que o repasse financeiro já está aprovado no 87 

orçamento da ABQM. O apoio solicitado foi aprovado por unanimidade. 88 
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 89 

6. Pedido Leilão Paddock Ranch – Campeonato Nacional: Com a palavra, o Sr. Daniel 90 

Costardi apresentou a solicitação do Sr. Luís Francisco Miranda, promotor do Leilão Paddock 91 

Ranch, para realização do referido leilão na quarta-feira a tarde, durante o Campeonato 92 

Nacional. Ressaltou que a data encontra-se disponível e não há outros interessados.  A 93 

solicitação foi aprovada por unanimidade. 94 

 95 

7. Alteração de horário leilão Haras Monte Verde: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi 96 

apresentou a solicitação de mudança de horário do leilão Haras Monte Verde, que realiza leilões 97 

no Congresso e Derby de Vaquejada. Anteriormente o leilão estava agendado para as 20 horas 98 

do sábado, e a solicitação é para realização às 15 horas na mesma data. Alteração aprovada por 99 

unanimidade. 100 

 101 

8. Pedido de Reserva Leilão Haras ST: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi apresentou a 102 

solicitação para realização do Leilão Haras ST na sexta-feira à tarde, durante o Potro do Futuro e 103 

Copa dos Campeões. Atualmente o leilão é realizado no sábado à tarde. A proposta foi aprovada 104 

por unanimidade, tendo em vista que não há interessados na data no momento. 105 

 106 

9. Custo com gado em eventos oficiais: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana explicou a 107 

proposta dizendo que os comitês que reduzirem o custo com o gado, a metade do desconto será 108 

revertido para fomento da prova. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão informou que na Diretoria 109 

anterior, a sugestão foi implementada, no entanto não é viável reverter 100% para a premiação. 110 

Disse ainda que toda redução de custo será revertida em 50% para ABQM e 50% para 111 

premiação. A proposta foi aprovada por unanimidade. 112 

 113 

10. Comissão Disciplinar: 10.1. Denúncia: categoria amador Alex Saleta: Com a 114 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que foram recebidas 4 denúncias na qual o Sr. Alex 115 

Saleta, aparece ministrando cursos e palestras de Ranch Sorting, sendo que o mesmo é 116 

competidor da classe amadora. Após analisarem os fatos envolvendo a condição de amador, de 117 

acordo com o que está previsto no Regulamento de Concursos e Competições, os presentes 118 

decidiram por unanimidade, encaminhar a denúncia para instauração de processo disciplinar. 119 

10.2. Denúncia inspetora Dra. Daniele Rodrigues Diniz: Com a palavra, o Sr. Daniel 120 

Costardi explicou que foi recebida denúncia anônima, na qual a Dra. Daniele Rodrigues Diniz é 121 

denunciada por terceirizar o serviço de inspeção, para outra veterinária, Dra. Heloísa. Segundo a 122 

denúncia, a Dra. Heloísa é quem faz as inspeções e a Dra. Daniele apenas as assina e realiza 123 

inspeções, apenas em grandes haras. O Sr. Daniel Costardi explicou que tal fato é totalmente 124 

proibido. Com relação ao fato da denúncia ser anônima, o Sr. Daniel Costardi explicou que já 125 

foram aceitas outras denúncias anônimas no passado, entretanto, a Comissão Disciplinar não 126 

está mais recebendo este tipo de denúncia. Com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes esclareceu 127 

que a Dra. Daniele é a inspetora que atende em sua casa e mencionou uma série de clientes 128 

dela, informando que a mesma possui uma auxiliar que está presente com ela no momento das 129 

inspeções. Ressaltou que trata-se apenas de uma auxiliar. A mesma também faz atendimento 130 

para o Sr. Rodrigo Gontijo que também atestou a seriedade da profissional. Devido ao fato da 131 

denúncia ser anônima e não haver provas consistentes, os presentes decidiram não dar 132 
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sequência à denúncia. 10.3. Denúncia: Francisco Francismar: Com a palavra, a Dra. Juliana 133 

Furtado informou que ao analisar uma resenha, a coordenadora do Stud Book verificou que 134 

assinatura do inspetor Abelardo Ribeiro estava divergente da assinatura constante nos arquivos 135 

da ABQM. Entrou em contato com o inspetor e o mesmo afirmou que não assinou e não fez a 136 

resenha. Os presentes decidiram encaminhar para a Comissão Disciplinar. 10.4. Processo 137 

Disciplinar 02/2018: Vaquejada PDL e Futuros Campeões PDL: Com a palavra, o Sr. 138 

Daniel Costardi, informou que foram recebidas denúncias a respeito da realização dos eventos e 139 

foi instaurado processo disciplinar para análise da ocorrência. Na semana antecedente ao 140 

processo, o organizador da prova, senhor Wangles de Araújo Junior, encaminhou um e-mail, e 141 

foi convidado para uma reunião para esclarecimentos dos fatos e em resposta ao convite, o 142 

mesmo solicitou o cancelamento da prova. Na sequência, o Sr. Daniel Costardi procedeu à leitura 143 

da carta enviada pelo sr. Wangles, na íntegra como segue: Eu, Wangles Araújo, venho por 144 

intermédio deste solicitar o cancelamento dos eventos realizados no Parque Divina Luz: 145 

Vaquejada PDL e Futuro Campeões PDL, na cidade de Arapiraca/AL, no mês de dezembro de 146 

2017. O motivo que leva o pedido de cancelamento foi o mesmo ter sido realizado em 147 

desconformidade com o regulamento, na forma em foi realizada a classificação, sem os animais 148 

terem batido as senhas de quatro bois. Oportuno que o equivoco só foi identificado após o envio. 149 

Após, o Sr. Daniel Costardi informou que de fato foi apurado com o Sr. Henrique Campana a 150 

forma em que a prova foi realizada. No levantamento das informações, verificaram que a referida 151 

prova tem uma classificatória para posteriormente, ter uma final e de fato essa prova não 152 

poderia ter sido oficializada. Ainda com a palavra o Sr. Daniel Costardi informou que na reunião, 153 

compareceu o juiz para prestar os esclarecimentos, tendo o mesmo confirmado que a prova de 154 

fato não teve classificatória. Disse ainda que casos como esses, seguindo em processo disciplinar 155 

ou não, os pontos devem ser retirados. Na sequência, passou a palavra para a Dra. Juliana 156 

Furtado explicar o andamento do processo. Com a palavra, a Dra. Juliana Furtado, informou que 157 

o processo seguiu os trâmites da Comissão Disciplinar, sendo que a comissão decidiu que, diante 158 

da confissão do organizador do evento, Sr. Wangles de Araújo, para cancelamento das provas e 159 

pontos acerca das regras de acordo com o item 15.06 do Regulamento de Concursos e 160 

Competições, os pontos ficam cancelados, arquivando o referido processo. Com a palavra o Dr. 161 

Roberto Baungartner corroborou com a Dra. Juliana Furtado dizendo que esta era a 162 

recomendação da Comissão Disciplinar submetida à Diretoria Executiva, que poderá homologar a 163 

decisão. Com a palavra o Sr. Edilson Varejão afirmou que se houve irregularidade. Foram 164 

questionadas quais as penalidades cabíveis, dada à confissão da penalidade e o Dr. Roberto 165 

Baungartner esclareceu que serão aplicadas as penalidades previstas no Regulamento de 166 

Concursos e Competições. Após as deliberações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram a 167 

recomendação da Comissão Disciplinar, por unanimidade. 10.5. Denúncia: Maurício 168 

Suassuna: Com a palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que durante a reunião de 169 

esclarecimentos referente ao Processo Administrativo Disciplinar nº 002/2018 surgiu uma nova 170 

denúncia em provas realizadas na Bahia e Sergipe, nas quais, o inspetor Mauricio Suassuna 171 

atuou como assessor de leilões de alguns participantes do evento. Informou que a denúncia 172 

deveria ser apreciada pela Diretoria Executiva. Foi questionado, se a denúncia havia sido 173 

enviada, porém não foi recebida em nenhum dos canais de comunicação. Com a palavra, o Dr. 174 

Roberto Baungartner sugeriu a aprovação da instauração do processo disciplinar, caso a 175 

formalização da denúncia seja recebida até a próxima reunião da Comissão.  O Sr. Daniel 176 
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Costardi comentou ainda que o juiz está se baseando no item do Regulamento de Esportes 177 

destinado aos juízes que prevê que, caso o juiz promova ou assessore um leilão, deverá ficar 90 178 

dias sem julgar prova. No entanto, o regulamento menciona provas futuras e não passadas e 179 

esses pontos serão revistos. Explicou que a comissão irá verificar se houve alguma prova neste 180 

intervalo de tempo e se os pontos serão validos ou não. 10.6. Processo Administrativo 181 

Disciplinar nº 001/2018: Com a palavra, a Dra. Juliana Furtado, passou a relatar a ocorrência 182 

na prova de doping positivo constatado na 15º Prova de Tambor FNSL, na qual a Sra. Camila 183 

Tavares Frizo e o Sr. Willian Tavares solicitaram a contraprova e foi constatado doping 184 

novamente, com a substância procaína do grupo 1. Ambos foram penalizados e apresentaram 185 

recursos à Comissão Disciplinar alegando que foi utilizada a pomada ganadol para curar feridas e 186 

contém a substância procaína em sua composição. Informou que a Comissão Disciplinar 187 

recomendou manter a penalidade, tendo em vista que o doping foi positivo na prova e 188 

contraprova e uma possível liberação poderia abrir um precedente negativo. Com a palavra, Sr. 189 

Daniel Costardi informou que foi feito a contraprova e defesa, sendo que a Sra. Camila assumiu o 190 

uso da pomada com a substância proibida. Esclareceu que a procaína (anestésico) esta no grupo 191 

1 de provas banidas e embora a procaína não seja o principal agente da ganadol, daria um 192 

precedente muito grande, não manter essa penalidade. O Sr. Raphael Franco questionou se no 193 

exame antidoping são apurados os níveis qualitativos e quantitativos e foi esclarecido pelo Sr. 194 

Daniel Costardi que o exame detecta apenas a presença da substância, indicando o doping 195 

positivo. O Sr. Daniel Costardi informou ainda que a Comissão Disciplinar apurou que a mesma 196 

assumiu o uso da substância, porém solicitou que o treinador não seja penalizado. No entanto, o 197 

treinador não apresentou defesa. Após as deliberações, os membros da Diretoria Executiva 198 

aprovaram a recomendação da Comissão disciplinar, por unanimidade. 199 

 200 

11. Pedidos de apoio financeiro: NPQM: Núcleo Parauapebense de Quarto de Milha - 201 

Aprovado o repasse de R$ 10.000,00. 202 

 203 

 12. Juízes: Aprovação de juízes para o Congresso Brasileiro: Com a palavra, o Sr. 204 

Fabricio Pinotti apresentou a lista de juízes para julgarem as competições do Evento Congresso 205 

Brasileiro. Após as deliberações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade.  206 

 207 

13. Outros assuntos de interesse social: Troféus – contencioso R$ 15.000,00: Com a 208 

palavra, o Sr. Daniel Costardi informou que foi realizado um adiantamento ao Sr. Beto Rosa no 209 

valor de R$ 15.000,00, para compra de resina para fabricação dos troféus, porém devido ao seu 210 

falecimento, não foi possível fazer a restituição do valor. Explicou que devido ao ocorrido, existe 211 

a saída do valor do caixa sem uma nota para justificar. Sendo assim, o assunto foi colocado em 212 

pauta para fins de registro, para justificativa quando a ABQM for auditada. 213 

 214 

14. Nota fiscal para inseminação artificial: Inclusão Abelardo Mendes: Com a palavra, o 215 

Sr. Daniel Costardi explicou que essa foi uma solicitação do Sr. Abelardo Mendes. Na sequência, 216 

explicou que o Dr. Roberto Baungartner esteve na última quarta-feira no MAPA, por solicitação 217 

do presidente, Sr. Edilson Varejão, para preparar uma nota informando como será a exigência da 218 

nota fiscal. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner informou que compareceu no MAPA de 219 

São Paulo onde se reuniu com a auditora fiscal, Dra. Karen e com outras pessoas por ela 220 
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convocadas para a reunião. Informou também que, juntamente com a Dra. Ana Paula Prandini e 221 

Daniel Costardi, elaborou uma minuta de nota explicativa sobre as notas fiscais as quais, foram 222 

submetidas a Dra. Karen e aos demais presentes na ocasião. Ao final, o texto foi aprovado com 223 

pequenas ressalvas e explicações sobre o tema que foi incorporado à nota e, portanto tem-se a 224 

nota redigida e homologada no MAPA a qual submete-se para a aprovação da Diretoria 225 

Executiva, para divulgação interna e externa. Lembrou que tudo o que é divulgado nas mídias 226 

tem grande divulgação e repercussão. Mencionou a existência de uma lei de 1977 que 227 

regulamenta a inseminação artificial. Posteriormente, tem um decreto de 1991 que especifica o 228 

regulamento em detalhes e consta a exigência de emissão de nota fiscal. Em seguida existem 229 

duas instruções normativas do MAPA que detalham a matéria.  230 

 231 

15. Inscrições Challenge 2018: Com a palavra o Sr. Daniel Costardi solicitou que o Sr. 232 

Henrique Campana, esclarecesse o ocorrido. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou 233 

que as inscrições foram encerradas no dia 05 de fevereiro, bem como o prazo para pagamento. 234 

No dia 06 de fevereiro foram feitas as baixas no banco e para os pagamentos não efetuados, é 235 

utilizado o procedimento habitual de cancelar as inscrições. No mesmo dia, o presidente do 236 

Jockey solicitou que um funcionário entrasse em contato com Sr. Henrique solicitando a emissão 237 

de um boleto para um competidor. O Sr. Henrique Campana, por sua vez pediu que solicitação 238 

fosse feita por e-mail com cópia para o presidente do Jockey, para que o mesmo aprovasse a 239 

solicitação. O Sr. Henrique Campana, diante da solicitação refez o boleto e encaminhou e o 240 

pagamento foi feito no dia seguinte. Completou dizendo que no dia seguinte, o vice-presidente, 241 

Sr. Érico Braga entrou em contato informado que caso alguém fizesse essa solicitação, a mesma 242 

não deveria ser efetuada. Porém o Sr. Henrique Campana informou que uma alteração já havia 243 

sido feita. Na ocasião, foi decidido cancelar a inscrição e abrir o prazo para inscrição para todos, 244 

no entanto, foram recebidas 4 reclamações, nas quais os solicitantes desaprovaram a atitude de 245 

prorrogar a data da cobrança. O Sr. Henrique Campana informou que na circular está previsto 246 

apenas o prazo para concretizar a inscrição. Na sequência, o presidente, Sr. Edilson Varejão, 247 

entrou em contato com o Sr. Érico Braga, para que o mesmo pudesse elucidar os presentes 248 

sobre o ocorrido. Com a palavra o Sr. Érico Braga informou que foi elaborada um circular para a 249 

corrida na qual constava que o prazo para inscrições seria até o dia 29 de janeiro, para 250 

confirmação da inscrição. Na última reunião da Diretoria, ficou combinado com o Sr. Henrique 251 

Campana, a emissão de um boleto com vencimento no dia 05 de fevereiro. Nada mais havendo a 252 

tratar, o Presidente encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 23 (vinte e três) dias do 253 

mês de fevereiro de 2018, sendo esta aprovada pelos presentes. 254 

 255 

Edilson Siqueira Varejão Júnior  256 

Abelardo Ferreira Mendes 257 

Celso Pontes de Miranda Filho  258 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 259 

Rafael Ferreira Ideburque Leal  260 

Rodrigo Andrade Valadares Gontijo 261 
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Raphael Franco Andrade Costa 262 


